

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El psicoanálisis del Presidente Calles

Cuando el ridículo llega al periodo álgido, suele acontecer que en su mismo osado desenvolvimiento encuentra la triaca que le aniquila.

La marcha que han llevado los luctuosos sucesos de México, es prueba del inminente desmoronamiento que a no tardar sufrirá ese poder desconocedor del derecho de gentes.

Estos bruscos cambios, que se operan desde la apoteosis al envilecimiento, tienen completa y satisfactoria explicación en la particular constitución espiritual de los individuos que ante lo sublime se admiran y entusiasman, lo mismo que se amedranan y horrorizan, cuando el cinismo es el móvil propulsor que rige los destinos de una nación.

Sinceramente, creo que se han prodigado las quejas amargísimas, que en son de protesta y de dolor dictó la piadosa conmiseración humana. Es seguro que la reacción vendrá por sí sola, pues lo violento no puede ser estable.

El odio desplegado por el Presidente Calles para oprimir a la religión católica, no deja de tener un aspecto visible de pueril procedimiento.

Los hombres observadores, comienzan a tomar posturas para justipreciar la labor de ese señor Presidente, y ya comienzan a oír los resultados del análisis, por cierto bastante desfavorables para el perseguidor religioso de México.

Cierto que las multitudes no suelen ser las más idóneas para apreciar y juzgar la labor de un caudillo, pues el archivo histórico nos muestra las aberraciones iniciadas por hombres audaces, y secundados por las colectividades inconscientes. Pero lo que Calles no ha podido evitar aunque lo tuviera previsto, es que los gabinetes experimentales del psicólogo no se pueden clausurar tan despóticamente como se han clausurado los templos en México. Y los hombres sapientes en las recias cosas del espíritu aseguran que el odio es la contrafigura del amor.

Con tal afirmación absoluta cierta, queda hallada la clave del programa secreto de Calles, pues su labor constructiva será la opuesta a moralidad que patrocina el sentimiento religioso.

La idea que preside todo el movimiento persecutorio de México es el implantar normas de vida opuestas a las que dicta y prescribe el vivir cristiano. Pero la táctica seguida ha sido por lo visto poco premeditada, pues no impunemente se juega con el sentimiento de un pueblo, para encauzarle por vías que no son del total agrado de los individuos.

Cuando acabe la germinación de estos procedimientos para dejar lugar a la cristalización de programas mágicos ya formados, encontrará el osado caudillo mexicano que simultáneamente convergen hacia él dos sectores de potente luz con ávido afán de investigar su labor realizada: en primer término la serena crítica de los hombres de otros Estados y los reproches de todos los diplomáticos del mundo. Y lo que para Calles será más temible, es la siniestra luz que proyectarán sobre él las multitudes, encendidas en odio. Con esos dos focos de luz, queda poco favorecida la personalidad del perseguidor religioso de México.

Después de la conación brusca de México, esta nación hará su balance y el observar con dolor que un acaudalado ha malverado las energías del

pueblo en luchas intestinas, dictará sentencia, como Roma la dictó para el sanguinario Nerón, resultando en definitiva que al mismo tiempo que el pueblo mexicano queda libre de quien alteró el orden de sus estados, la Iglesia colgará una bandera más de triunfo, si bien tinta en sangre donde leerán las generaciones futuras

Las puertas del infierno no prevalecerán contra Ella...

DIONISIO URRACO.

Madrid, Septiembre 1926.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hemos tenido el gusto de saludar al Capellán primero del Ejército don Diego Vicente y Vicente con destino actualmente en la Fábrica Nacional de Toledo.

Con él hemos compartido algunas horas, y tanto como nos satisface su visita lamentamos su breve estancia.

—Ha regresado de Granada el doctor don Francisco Cervero Tormo, después de haber ganado una canongía vacante en aquella iglesia Metropolitana. Le reiteramos nuestra felicitación.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Barcelona, al Maestro de Artillería, don Juan García Sanes.

NOTAS VARIAS

Mañana noche se celebrará en el Club de Regatas una yerbena, la última de la temporada, que, como las anteriores, se ha de ver muy concurrida de distinguidas familias de nuestra sociedad, lució-dose el típico mantón de Manila.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo don Javier Bayo.

Laborando por Cartagena

Esta tarde han marchado a Alicante y después a Guardamar el Alcalde accidental don José Mediavilla, acompañado de los tenientes de Alcalde, don Dionisio Oliver, don Jerónimo Segura y don Mariano P. de Riquelme, los cuales han ido a la capital levantina para la resolución de asuntos de mucho interés para Cartagena.

Fuegos artificiales

Anoche, en la Muralla del Mar y costado por el Excmo. Ayuntamiento, se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales, construido por el pirotécnico de Beniel, don Rafael Rodríguez.

Concurrió numeroso público que aplaudió mucho las preciosas combinaciones de ruedas y cohetes quemados.

LAS NERVIOSAS

Quizá su nerviosidad dependa de algún desorden eminentemente femenino. Recupere usted la salud tomando el

Compuesto Vegetal
Lydia E. Pinkham
TONICO DE LA MUJER

AYUNTAMIENTO

Extracto de la Comisión Municipal Permanente de 3 de Septiembre de 1926.

Entre otros, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterados de una resolución de la Dirección General de Administración Local y como consecuencia de ella reducir todos los plazos señalados por la Ley a la mitad en el presente semestre.

Quedar enterados de un telegrama del Jefe del Gobierno, contestando a otro de felicitación de este Ayuntamiento.

Quedar enterados de un oficio del señor Obispo sobre el estado de la iglesia de Alumbres, y que se interese del Cura que adopte las medidas necesarias para evitar todo peligro al tránsito.

Conceder donativos para los festejos de Canteras y la Guía.

Reconocer varios créditos por inserción de edictos en los periódicos locales.

Aprobar informe de la Comisión de Hacienda sobre aprovechamiento de terrenos del Muelle, una vez terminado el lanzamiento de los ocupantes de los mismos, mediante determinadas condiciones.

Informar favorablemente sobre la ocupación de don Julio Casciaro en el Muelle con un embarcadero.

Se concede un donativo para los festejos del Barrio de Peral.

El señor Presidente explica ampliamente y en términos satisfactorios para los Ayuntamientos de Murcia y Cartagena las notas oficiosas hechas públicas, por medio de la prensa, y propone se ratifique y reconozca en el oportuno documento, el hecho de que al Ayuntamiento de Murcia corresponde, al igual que al de Cartagena, con el Sindicato Agrícola de los Campos de Cartagena la copropiedad del proyecto de canalización de aguas del Taibilla en las condiciones que figuran en la correspondiente escritura otorgada en esta ciudad el 14 de Agosto último, ante el notario don Antonio Herbella, como sustituto de don Francisco García Martínez, y en su consecuencia y a base de haber quedado completamente desvanecidas las aparentes discrepancias surgidas, se congratula de la franca y sincera fraternidad que existe entre ambos Ayuntamientos, y la Comisión vé con agrado y satisfacción las gestiones realizadas por el Sr. Alcalde, y acuerda en un todo de conformidad con las manifestaciones del mismo.

Así mismo se acuerda autorizar al señor Alcalde para que realice los trámites que procedan para llegar a la repoblación forestal de todos los montes que circundan a Cartagena.

Se acuerda costear el gasto ocasionado por el crónista don Federico Casal para trasladarse a Madrid y a Simancas a fin de obtener antecedentes históricos de esta ciudad.

Se acuerda llevar a cabo el deslinde y amojonamiento de terrenos procedentes del antiguo camino de la Hila, y de los de La Palma y Marrón.

Igualmente se acuerda que los fondos del Retiro Obrero, correspondientes al segundo grupo sean depositados en la Caja de Ahorros de esta población.

Se acuerda conceder una gratificación al Veterinario Municipal don Ginés Oliva, como compensación a sus servicios extraordinarios y trabajos especiales que viene realizando den-

tro de su profesión, para este Ayuntamiento.

El señor Presidente dá cuenta de que en el paraje de la Flora se ha sacrificado una res vacuna, con infracción de las Ordenanzas, y en su vista se acuerda que conforme al artículo 9.º de la tarifa sobre carnes frescas y saladas, se imponga al propietario tenedor de la res 125 pesetas de multa por defraudación, sin perjuicio de las demás sanciones que proceden en el orden sanitario.

El señor Sánchez Robles propone que se amplie hasta el día 15 del mes actual las vacaciones de tarde a los empleados, y así se acuerda.

Información de Marina

Queda para eventualidades en este Departamento el capitán de fragata don Fernando Pérez Ojeda.

—Ascienden los oficiales de navio don Alvaro Guitián y Vieito, don Manuel Espinosa Rodríguez, don Remigio Verdía Joli, don Luis Corroero Blanco, don Eladio Ceano-Viva y Abarca, don Luis Cellier y Sánchez, don Manuel Alemán y de la Sota, don Felipe García y Charlo, don José de Lara y Donja.

Don Rodolfo Royo Alonso, don Alonso Colomina Boti, don Manuel Sierra Carmona, don Carlos Aguilar Tablada y Tejón, don José Sandoval Moreno, don Rafael Moro Reina, don Manuel Bedoya y Amusátegui, don Javier de Salas y Pintos, don José García Ráez, don Patricio de Antonio y Morales, don José Galán Guerra, don Agustín Marín y Barranco, don Francisco Núñez Rodríguez, don Cayetano Rivera y Almagro, don José Fernández y Pery, don Jaime Segalerva y Jiménez, don Gabriel Antón y Rozas, don Enrique López y Diéguez, don Antonio Aguilera Pardo, don Manuel Antón y Rozas, don José Hernández y Flórez, don Eduardo Gener y Cuadrado, don José Morante y Sancho, don Francisco Carrasco y González Elipe, don Joaquín Valera y Eguilaz, don Juan Pasquin y de Flórez, don Federico López y de Somavia.

T. S. H.

La T. S. H. en la India

El Gobierno de Delhi ha recibido sesenta y nueve solicitudes de licencia para montar estaciones transmisoras.

Radio-Cardena

E. A. J. 16 Onda 885 metros.—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana domingo: Popularité Américan, marcha de Jean Savotat—Fleurs de Lotus valse bostón.—Fausto, fantasía de Gounod.—La Corte de los Gatos, schotis.—Válgame Dios de los Cielos, canto popular andaluz.—El Duo de la Africana, fantasía.—Márquez pasodoble.

Programa para el lunes día 6: Suspiros de España, pasoble.—Madame Favart, fantasía.—Pour Col, vals.—Chan Guily, fox trot.—Más chulo que un siete, schotis.—Los Sobrinos del Capitán Grant, fantasía.—Marcha des Eclairseuses.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual

DESENDE MADRID

Una insinuación equivocada

Escritor extranjero de cierta solvencia intelectual, acaba de decir, inteniéndolo en vano demostrar, que la fórmula de la ventura y de la libertad de los pueblos es el libre cambio; y que la cifra de la desgracia y de la tiranía la representa la protección; y que como ésta es hija legítima del nacionalismo y del patriotismo, hay que deducir que el nacionalismo y el patriotismo que exaltan el sentimiento del amor hacia un territorio determinado, son los causantes del hondo malestar económico, social y político que existe en Europa.

Ante todo conviene que se consigne cosa tan elemental como la de que los Estados no son libre cambistas ni proteccionistas por el gusto o por el capricho de sus regidores. El libre cambio y la protección son regimenes económicos que adoptan los pueblos como imperativo de su ser natural o cuando menos circunstancial. En los momentos presentes no es dable señalar una nación que pueda decirse libre cambista u oportunista; todas participan en más o menos de uno u otro sistema, y todas, por medio de los tratados y arreglos comerciales, tienden a proteger lo propio cambiándolo con lo ajeno que necesitan.

Por lo demás y tomados en su mejor acepción son sinónimos los conceptos patriotismo y nacionalismo, a los cuales no es justo, ni siquiera exacto atribuir cualidades de enfermedad, cuando ellos constituyen, evidentemente elementos esenciales de la salud popular. Creer que en el foad de todo amor palpita el egoísmo, es sombrar nobles sentimientos que inspiran las más generosas acciones humanas. La estimación de lo propio ni implica la desestimación, ni menos el odio a lo extraño, como el amor a la familia propia, no supone en manera alguna la negación del sentimiento de la amistad más pura hacia otras familias. Ni tampoco se puede decir con asomo de fundamento que la idea de patriotismo lleva aparejada la de aislamiento, separación o insolidez con las demás naciones o Estados, pues precisamente es él el que busca y establece las solidaridades y concordias de orden internaci. El patriotismo verdadero es amor, que se hace acompañar siempre por el sacrificio; sacrificio de intereses materiales, sacrificio de aspiraciones ideales, el que sea menester para el acercamiento y la inteligencia de colectividades nacionales, que, sin responder a dictados de su patriotismo habrían caminado constantemente de espaldas. Insinuar que la paz imperará en el mundo en la medida en que se atenuen o se borren los conceptos «nacionalismo y patriotismo», es rebelarse contra la realidad, contra el testimonio de los hechos: cuando más se había extendido la idea de un humanitarismo incoherente que suprimía las fronteras, era más extensa e intensa la guerra interior, mayores y más continuas las agitaciones y las luchas sociales que privaban de toda tranquilidad y sosiego a los pueblos. Y tales tempestades se calmaron o se atenuaron al recobrar nuevamente su tortaleza y eficacia el concepto de patriotismo.

MIGUEL PENAFLO

En tercera plana original de interés